

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Miércoles 16 de Marzo de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS.
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 370.



EL SOLDADO

MODESTO GONZÁLEZ ESTEBAN

Invalído del Ejército de Cuba,

HA FALLECIDO HOY EN EL ARRABAL DE OLIVARES
DE ESTA CAPITAL

El Excmo. Sr. Gobernador militar, las Autoridades provinciales, el señor Alcalde de la Capital, el señor Cura párroco de Olivares, la Comisión provincial de la Cruz Roja y la viuda del finado,

Suplican á las buenas almas le encomienden á Dios y asistan á las diez de la mañana del jueves 17, á la conducción del cadáver, desde dicho arrabal al Cementerio de San Atilano.

Zamora 16 de Marzo de 1898.

De política.

En lo que se oye y en lo que se lee se observa una depresión del espíritu público tan grande y tan perjudicial que solicita la atención de todos los buenos españoles para que todos contribuyan á que desaparezca.

Esa depresión está producida por media docena de incidentes que tienen verdadera importancia, pero que están lejos de significar que España ha perdido la energía que siempre tuvo para vencer contrariedades del destino y para defender sus derechos. La baja de los valores, la subida más ó menos artificial de francos y libras; las nuevas tentativas de los insurrectos filipinos, la concesión de 50 millones de dollars al gobierno norteamericano para gastos de defensa... y ofensa, etc., son hechos que pueden haber coexistido por casualidad ó porque tengan su relación íntima ó prevista; pero de todos modos sus efectos no se contrarrestarán con la agitación ni con la alarma sino que serán disminuídos reflexionando friamente sobre la importancia que tengan y sobre las relaciones que guarden entre sí.

Desde el primer momento hemos dado por indudable el propósito de los Estados Unidos de sacar de la insurrección cubana todo el provecho posible, zahiriendo arteramente á España en sus intereses ó en su decoro; pero también desde el primer momento hemos considerado inverosímil que los Estados Unidos

realicen su propósito mediante una declaración de guerra. Codician sin duda alguna la posesión de Cuba, pero la satisfacción de su codicia por medio de la fuerza convertiría el problema español en un problema europeo, y nos parece seguro que aquellos Estados, sin embargo de su desvanecimiento de *parvenu*, no se atreverán á tanto. Es verdad que su conducta es una constante provocación para España; que está siempre amenazando la intervención de que hablaba en su Mensaje M. Mac Kinley; que los 50 millones para defenderse de ofensas que no se le hacen es una arrogancia también provocadora; pero tales provocaciones no pasan inadvertidas para el concepto de Europa, ante el cual sirve para vigorizar nuestro derecho en la misma proporción que debilitan el de los provocadores. Si llegara un día en que la provocación no pudiera dejarla sin respuesta inmediata nuestro decoro nacional... todos los españoles saben, y lo saben también todos los extranjeros, que España ha sabido siempre, y sabría ahora, defender su nombre á costa de todos los sacrificios. Basta, pues, con que el gobierno sea previsor, prudente y enérgico.

Entre tanto los optimismos y los pesimismo están fuera de lugar. Precisamente porque España es una nación viril ha de mirar sus desventuras, sobre todo cuando están representadas por enemigos conocidos, frente á frente y sin pestañar. Tan prudente y calmada ha de ser cuando se discuta el derecho, como resuelta y

abnegada cuando se trate de repeler la violencia.

La guerra no es asunto de razón. Si un pueblo débil la ha de rehuir, razonando, por egoísmo, un pueblo fuerte, razonando también, la ha de evitar por inhumana; pero fuerte ó débil, como sea celoso de su nombre, ese pueblo la aceptará cuando sea retado y se defenderá con uñas y con dientes. El temple de su alma valdrá entonces tanto, ó quizás más, que la fuerza de sus músculos. Resueltos á no provocar la guerra, acostumbrémonos á considerarla posible. Esa actitud serena, resuelta, convencida será una fuerza más que contendrá á los que quieren provocarnos.

El incidente de Filipinas y la baja de valores tampoco dan motivos suficientes para deprimir el espíritu nacional. Las noticias últimas han reducido el ataque de Bolinao á su verdadera importancia; y las personas y entidades conocedoras de la materia han advertido ya que en los valores de todas las naciones están influyendo desfavorablemente causas generales, las cuales es natural que repercutan con mayor fuerza en el crédito de una nación que como la nuestra sostiene hace tres años una guerra costosísima.

Sin desconocer, por lo tanto, que la situación de nuestra España, no tiene nada de halagüeña, es deber de todos no exagerar las desventuras, sino reducirlas á su tamaño y examinarlas con serenidad y entereza para vencerlas.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 15 de Marzo de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Parece que el gobierno ha recibido esta tarde un telegrama del general Blanco, en el que expresa gran confianza de llegar al restablecimiento de la normalidad política pasadas las elecciones.

También parece que indica algo sobre el efecto que allí producen las noticias de los Estados Unidos.

El capitán general de Puerto Rico ha contestado á la consulta que le dirigió el ministro de la Guerra acerca del envío de un teniente coronel de Estado Mayor en sustitución del comandante don Antonio Morer, que prefiere que vaya éste.

En el ministerio de la Guerra y en otros círculos militares, ha sido recibida con satisfacción la noticia de que el ge-

neral Segura retiraba su candidatura por Madrid.

El marqués de Comillas ha celebrado una interesante entrevista con el presidente del Consejo de ministros y otra con el ministro de Ultramar.

Se atribuye importancia al Consejo de ministros que se celebrará mañana bajo la presidencia del señor Sagasta.

Los asuntos de los Estados Unidos y Cuba serán, según parece, los que ocuparán preferentemente la atención del Consejo.

Los ministros de Estado y Ultramar han conferenciado esta tarde, y se cree que ha revestido importancia la entrevista.

Hoy ha vuelto á Palacio Mr. Woodford, presentando á la Reina algunos individuos de su familia.

La cotización de los valores no ha ofrecido hoy grandes novedades.

Los tipos han sido con escasas diferencias los mismos que en el día anterior.

Los cambios en francos han rebasado la cifra de 40, y esto ha producido el efecto que pueden suponer nuestros lectores.

Las conferencias del marqués de Comillas con individuos del gobierno, se suponen relacionadas con despachos que aquel ha tenido de su representante en Nueva York, señor Ceballos, que además es uno de los delegados de Cuba para las negociaciones sobre el tratado de comercio.

Hoy, á las doce, ha debido recibir el gobierno de Washington el informe relativo al *Maine*.

Como hay cinco horas de diferencia en el Meridiano no se conocerán impresiones hasta mañana.

El Corresponsal.

En el Teatro.

Seguramente estará conforme con mis indicaciones de ayer, el director de la compañía, señor Sánchez de León.

La mujer de un artista, joya preciosísima de nuestro teatro antiguo, representada anoche con muy notable acierto y aplaudida por el público con verdadero

frenesi, demuestra, sin necesidad de otras razones, que el público zamorano sabe paladear y tiene gusto artístico para elegir.

La opinión unánime anoche, en pasillos y salón de espera, después de terminarse la obra, era favorable á la representación, y todas, absolutamente todas cuantas personas nos hablaron de ella, nos añadían estas ó parecidas frases: Estas son las obras que debe el señor Sánchez darnos á conocer: con ello logra dos grandes fines; que el público corresponda con su asistencia á la representación, premiando así las atenciones y desvelos de los actores y que conozcamos el tesoro riquísimo que poseemos en nuestro teatro antiguo, desconocido casi totalmente por la generación presente, no sólo en Zamora, sino desgraciadamente en toda España.

Y esto amigo Sánchez no es un cuento Como me lo contaron se lo cuento.

Merece aplauso la señora Luna y la señorita Beas, por lo bien que hicieron sus respectivos papeles.

Al señor Sánchez le felicito, porque con efecto, es obra que hace con verdadero cariño y en su papel de Clermón estuvo á la altura de su nombre.

Pastor me agradó mucho más que otras noches y no debe descuidar la garganta, que advierto en algunos momentos se encuentra afónico.

Al señor Soto le envió un apretón de mano por lo *retabien* que hizo el Agustín de la obra y porque en todo momento es uno de los actores que busca el agrado del público; me es muy simpático hasta en *La tía de Carlos*, y eso que es bien ridículo el papel que hace.

El juguete cómico *Lanceros*, que es muy bonito y tiene la gracia por quintales y los chistes de muy buen género, resultó bordado.

La señora Agosti, como siempre; es una artista que en los papeles cómicos tiene, á pesar de sus años, (no se enfade V.) la gracia por quintales: yo no la puedo mirar sin reirme.

Las señoritas Beas y Puelles muy bien, aunque esta última resulta un *niña llorona*, que rara es la noche que no nos lanza *jipies*, por cierto tan propios, que en algunos instantes desearía poder enjugar sus lágrimas. Los señores Molina, Soto y Venegas haciendo las delicias del público.

Molina en estos papeles, vale un potosi; con sus gestos de tonto y tipo tan apropiado, resulta un gracioso con muchísima gracia y sobresaliente en su género.

Resumen: La función de anoche agradó á todo el público y como no basta que yo lo diga, apelo á los aplausos que se otorgaron, como prueba fehaciente de mi aserto.

Reciban todos los actores mi cariñosa felicitación y el señor Sánchez la expresión de mi agradecimiento por la atención que ha dispensado á mis indicaciones.

* * *

Para esta noche está anunciada la preciosa comedia en verso, de Eusebio Blasco, *El Anzuelo*, haciendo el papel de protagonista el señor Sánchez de León.

La cita en el Valle

Amor que al cielo pedí yo un día
Virgen creada para mi bien,
La queja escucha que amor te envía,
Ven, alma mía
Mi encanto, ven!
—Pálido y triste reflejo baña
La ancha pradera, que sólo está,
Y allá en la cumbre de la montaña
Del sol los rayos se quiebran ya!

Tu amor disipe la sombra impía
Con que la duda nubló mi bien,
Antes que muera la luz del día,
Ven, alma mía,
Mi encanto, ven!

—Lívido y ténue reflejo baña
La ancha pradera, que sólo está,
Y allá en la cumbre de la montaña
Del sol los rayos se apagan ya!

Amor que ciego busqué yo un día,
Dicha inconstante, mentido bien,
Postrer encanto del alma mía,
Tú mi agonía
Serás también!
—Ah, ni un reflejo los campos baña
En su llanura, que sólo está,
Y allá en la cumbre de la montaña
Lóbrega reina la noche ya!

Evaristo Silió.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 15 de Marzo de 1898.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

De marina.

He tenido esta tarde ocasión de conversar con el general Bermejo, ministro de Marina.

—Los periódicos—me ha dicho—han de tener en cuenta que mi posición me impone el silencio más absoluto. A nada conduce el hablar en estas circunstancias.

Ya ven ustedes lo que sucede con la prensa de los Estados Unidos. Todos los días se rectifica lastimosamente.

Además, si á los americanos parece bien el sistema de alharacas, no por eso debemos imitarlos.

No hay necesidad de que salgan diariamente noticias ocupándose de los preparativos en nuestra Armada, para que se organicen todos los servicios y se trabaje por el aumento de nuestras fuerzas navales en forma discreta.

Si la prensa se empeña en seguir otro rumbo, creo que el resultado será contraproducente.

Respecto á la adquisición del nuevo crucero chileno *Almirante O'Higgins*—

me dijo,—ni lo afirmo ni lo desmiento. Lo único que añadiré es que el gobierno siente, como los patriotas.

—¿Y es cierto, señor ministro, que se piensa dar órdenes para que se armen en pie de guerra varios trasatlánticos y que en Bilbao están esperando disposiciones tres capitanes mercantes para el indicado objeto?

—Repito la contestación: ni lo afirmo ni lo niego, pero insisto que en los actuales momentos la política del silencio en la prensa en estos particulares resultaría sana y beneficiosa para todos: sólo debe imitarse lo bueno.

* * *

El ministro de Marina tuvo á continuación la amabilidad de comunicarme que el telegrama recibido de Filipinas recientemente dice haber cooperado al éxito sobre los insurrectos en Bolinao el desembarco de fuerzas operado en aquellas costas por el transporte *Cebú*, y que el *Manila*, también transporte, y cañonero de segunda *Bulasán*, habían sido designados á vigilar aquellas costas del Archipiélago filipino.

De elecciones.

En el expreso ha llegado á Barcelona el general don Francisco de Borbón, el cual presentará su candidatura por el distrito de las Afueras, declarándose contrario á la agregación.

Luchará también por dicho distrito y apoyado por valiosos elementos don Luis Sedó, hijo del senador vitalicio don Antonio Sedó.

Considérase fracasada la candidatura del señor Salmerón.

Suceso desagradable.

En el cuartel del Rosario ha ocurrido un suceso desagradable, del cual nada han dicho los periódicos hasta la fecha.

Un soldado de cazadores de Ciudad Rodrigo, que tiene un hermano en el presidio de Ceuta y siempre estaba diciendo que quería hacer algo para unirse con él, se encontraba en una de las compañías, cuando, apoderándose rápidamente de un fusil Maüser, dijo colocándose á la puerta:

—Aquí no entra nadie.

El teniente señor Salcedo, hijo del general del mismo apellido, que se encontraba de guardia, fué avisado de lo que ocurría por otros soldados.

El señor Salcedo, en cumplimiento de su deber, subió á la compañía é intimó al soldado á que depusiera su actitud.

Por toda contestación el soldado le disparó cinco tiros consecutivos con el Maüser, que no hicieron blanco por milagro, quedando las balas incrustada en la pared á pocos centímetros de la cabeza del señor Salcedo.

Parece que éste trató de disparar su revólver contra el agresor y no pudo.

Cuando el soldado se disponía á cargar nuevamente el Maüser, se abalanzó

á él el teniente y varios soldados y clases, consiguiendo sujetarle.

El agresor ha ingresado en Prisiones Militares.

Se instruye procedimiento sumarísimo. En descargo del agresor, unos dicen que estaba embriagado y otros que padecía la monomanía de ir á presidio para acompañar á su hermano.

No de otro modo se comprende la realización de un hecho sin causa que lo justifique.

El Corresponsal.

Del extranjero.

Nueva York 15.

El senador Mr. Proctor, que acaba de regresar de Cuba, ha celebrado una conferencia con el presidente Mac Kinley, y ha manifestado á éste que, en su viaje á la citada isla, ha adquirido el convencimiento de que la causa que ha producido la explosión del *Maine* ha sido exterior, pero que España es irresponsable de la catástrofe.

Afirmó además Mr. Proctor que son ciertos todos los horrores que se han referido respecto á los reconcentrados, cuya situación ha mejorado ahora notablemente.

Cree también que el fracaso de la autonomía ha sido completo.

No considera inminente una crisis en Cuba; pero si que la situación actual se prolongará indefinidamente, pues la solución depende lo mismo de Madrid que de Washington.

Dice Mr. Proctor que la autoridad española en Cuba es puramente militar.

Mac Kinley ha empezado á trabajar para que suspendan las sesiones en el Congreso.

Cuarenta buques mercantes se hallan listos para armarse de cruceros.

Roma 15.

A causa de la carestía del pan se produjeron ayer algunos disturbios en esta capital.

Numerosos grupos de pobres, particularmente mujeres, exasperados por el retraso en la distribución de limosnas, se amotinaron á los gritos de pan y trabajo!

Al pasar el Rey, que se dirigía á la revista, hicieron una manifestación en dicho sentido. Luego se dirigieron á la prefectura saqueando el carro de una panadería.

La policía intervino restableciendo el orden.

Esta mañana reinaba completa tranquilidad.

París 15.

El mercado del exterior español en París está muy perturbado.

Abre 65 céntimos más alto que ayer para perder luego un entero y un cuarto, reponiéndose después 80 céntimos.

Lisboa 15.

El crucero norteamericano *San Fran-*

DOCTOR SALOM, Oculista.-San Andres, num. 38. Zamora.

cisco acaba de salir de este puerto con rumbo al Sudoeste.

Londres 15.

The Daily Graphic publica un despacho de Newscatle diciendo que los Estados Unidos comprarán el crucero chileno *Almirante O Higgins*, que está en construcción, si las pruebas son satisfactorias.

Washington 15.

El senador americano Proctor, que acaba de regresar de la Habana, dice que no cree en manera alguna que la explosión del *Maine* fuese originada por una mina submarina.

París 15.

El *Figaro* publica un despacho de Roma dando cuenta de que Su Santidad León XIII consultó á una personalidad muy competente, la cual le dijo que el presidente Mac Kinley es opuesto en absoluto á la guerra y partidario de la intervención de amigos de una y otra parte.

Le *Gaulois* dice que España posee una escuadra muy superior numéricamente á la de los Estados Unidos, y que tiene importantes puntos de apoyo en Cuba y Filipinas, pero que la prosperidad económica de los Estados Unidos les permitirá hacer que desaparezca rápidamente su inferioridad.

Le *Matin* cree que las hostilidades no son inminentes, y añade que la intervención de Europa ofrecería ciertos peligros, por consecuencia de las diferencias que existen en los intereses de las varias potencias.

El ministro de la Guerra de Portugal ha resuelto completar con urgencia las defensas del puerto de Lisboa.

Han sido objeto de grandes demostraciones de afecto por parte de sus compañeros, un centenar de estudiantes alemanes que han ido á Roma para pagar la visita que les hicieron los italianos en el pasado año.

NOTICIAS

Anoche y en sesión extraordinaria, con asistencia de trece concejales, dió comienzo la discusión y aprobación del proyecto de presupuestos que la comisión de Hacienda municipal ha formulado para que si la corporación los aprueba, rijan en el año económico venidero.

El pueblo á quien en primer término interesan y afectan estos asuntos y que es muy dado á visitar el salón de sesiones en las ordinarias, ó cuando huele *tiquis miquis*, anoche se fué de ferias dejando á los concejales en el más completo abandono. ¡Por esto sin duda estaban tristes! Bien. Por ahora basta con dar la noticia y manifestar que el presidente de la referida Comisión hizo el *introito* protestando de todo el proyecto por estimarlo lesivo á los intereses municipales y por que se crea una porción de impuestos que nunca existieron y que son origen al voto particular que dicho concejal formula.

Al retirarnos de la Sala, seguían los concejales en la aprobación del capítulo de gastos que, por cierto, marchaba como una seda. Cuando nos sea permitido por la corporación el examen de dicho presupuesto, lo haremos y nos ocupare-

mos en detalle de él, aunque sepamos que esto es gastar tiempo en balde; nuestros ediles conocen al vecindario y haciendo su santa voluntad como acostumbra, dejan á los periódicos como cosa futil y gracias si no descargan sus iras llenándonos de injurias, que no sería esto nuevo; podemos citar casos.

Con el título de *Noticiero Salamantino* ha comenzado á publicarse en Salamanca un periódico de que es director D. Juan Barco.

Deseamos al nuevo colega prosperidades sin fin.

En las inmediaciones de la Mota del Marqués ha sido encontrado el cadáver de un hombre llamado Alonso Fernández (*Ripodas*), quien, según parece, debió de fallecer á consecuencia de los últimos tríos.

El contralmirante D. José Guzmán y Galtier, ha sido designado suplente en el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

PAN DE SAN ANTONIO

Durante el último mes, se colectaron en los cepillos, al efecto colocados en la iglesia de San Juan de esta ciudad, 99 pesetas.

Aumenta de modo considerable la exportación de pescado á Italia desde las rías de Villagarzia y Marín.

El último vapor que tocó en Santa Eugenia (Villagarzia) tomó á su bordo unas 76 toneladas de pescado con destino al mercado de Italia.

Dicen de Madrid que el Ministro de la Guerra ha pasado aviso á todas las zonas para que se diga el número exacto de hombres que puede contar en cada una incluyendo los reemplazos desde el 1891.

Por la Audiencia territorial de Valladolid se convoca á exámenes de aspirantes á procuradores, que se celebrarán en los quince días últimos del mes de Mayo próximo.

Por la misma Audiencia territorial se convoca también á los aspirantes á secretarios de Juzgado municipal.

AUDIENCIA

Señalamiento para mañana.

Juicio oral por jurados.—Juzgado de Alcañices.—Delito, robo.—Procesado, Vicente Casas y otro.—Ponente, señor Ruiz.—Acusación, señor T. Fiscal —Defensor, señor Núñez, en sustitución del señor Delgado.—Procurador, señor Linares.—Testigos, 25

Don Raimundo Mas, dueño del teatro de madera establecido en la Plaza del Hospital y donde se exhibe con gran admiración del público el notable *Cinematografo Lumiere*, ha invitado á todos los asilados de la casa Hospicio, á una función variadísima que tendrá lugar en una de las noches de la presente semana.

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 15.

	Varones	Embras	TOTAL
Existentes en el día anterior	54	76	130
Ingresados en el día de hoy	2	0	2
<i>Suman</i>	56	76	132
Salidos en el día de hoy	2	1	3
Quedan en el Hospital	54	75	129

Zamora 16 de Marzo de 1898.

Ayer á las tres de la tarde y á la entrada de la calle de San Torcuato, un tierno esposo *acarició* de lo lindo á su compañera, pero ésta que no era rana,

correspondió al saludo á bofetada limpia, y gracias á la pronta intervención de algunas personas, los ánimos se tranquilizaron y cada *mochuelo* marchó á su olivo.

Los timos á la orden del día.

A una infeliz mujer de un pueblo inmediato á esta capital, le sustrajeron ayer tarde de uno de los bolsillos de su vestido, sesenta y cinco pesetas, á cuenta de ciento cinco que constituían todo su capital.

En la calle de Santa Clara, un pobre de los que imploran la caridad pública, fué acometido de un síncope, volviendo en sí á los pocos momentos.

El día 17 de Abril se verificará en el salón de sesiones del ayuntamiento la subasta de las obras de una galería en la calle de Trastola, (Puebla de la Feria) bajo el tipo de 1.385 pesetas 50 céntimos.

La subasta se efectuará por sistema de pliegos cerrados.

Ayer tarde entró una gitana en la farmacia del señor Conde pidiendo el pronto despacho de una receta.

Mientras el mozo entró en la rebotica á buscar los útiles necesarios para satisfacer el pedido de la gitana, ésta cogió 15 pesetas que había encima del mortador, huyendo sin esperar á que se la despa-chara.

El señor Conde destinaba las 15 pesetas robadas, á un soldado que hace pocos días, había regresado de Cuba por enfermo.

Advertimos á los ayuntamientos de esta provincia, deudores al Tesoro público por el impuesto de consumos del tercer trimestre, se pongan al corriente en sus pagos dentro del mes actual, pues tenemos entendido que muy en breve se expedirán las certificaciones de apremio por la Intervención de Hacienda.

Hoy ha tomado posesión de la secretaría del excelentísimo ayuntamiento de esta capital, nuestro querido amigo don Eugenio Herrero.

MOVIMIENTO POBLACION.

Nacimientos

Raimunda Rodríguez Lorenzo.
Vicenta Hernandez Chicote.
Ildefonso de la Fuente Buron.

Defunciones.

Cruz Iglesias.
Primitivo de las Heras Fernández.

El día 19 del actual se verificará en la sala capitular del ayuntamiento la subasta del alcantarillado de la calle de Viriato bajo el tipo de 3.773 pesetas 3 céntimos.

La recaudación obtenida en la Tesorería de Hacienda de esta provincia en la 1.ª quincena del mes actual, comparada con la de igual periodo del año anterior, acusa un aumento para el Tesoro de 27.931 peseta con 42 céntimos.

Como dijimos ayer, para mañana está en cartel el interesantísimo melodrama francés de Sardou, *Ferreal ó un error judicial*, vertido al castellano por don Javier Santero, para ser representado por don Enrique Sánchez de León, y cuyo argumento es como lo dice su título: una sentencia condenatoria dictada en un ser inocente.

La obra está rodeada de todo el aparato que exige la ley de procedimiento por jurados; es en una palabra una vista oral y pública como las que nuestras audiencias de lo criminal practican diariamente.

Escusado nos parece citar el interés que despierta en el público, y que ha sido grandísimo en todas partes donde se ha representado.

Sabemos que la compañía del señor Sánchez de León la hace á la perfección, y esto nos basta para recomendarla á nuestros lectores y abonados.

Anoche, á las doce, se supendió la sesión extraordinaria celebrada por nuestro ayuntamiento para la discusión y aprobación del presupuesto que há de regir durante el año económico de 1898-99.

No pudo pasarse de la del presupuesto de gastos, y por tanto, esta noche se reunirá nuevamente el concejo para tratar del de ingresos, en el que, según tenemos entendido, se propone la creación de varios impuestos que vendrán á aumentar la aflictiva situación que el pueblo viene atravesando.

Los autores de tales cosas deben ir muy á gusto en el machito, y por lo que se ve les importa un bledo los perjuicios que se ocasionen al vecindario con la aprobación de tan monstruoso proyecto. A esto lo llaman administrar.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 16 (2 t.)

Conferencia con S. M.

En este momento se encuentran en la regia estancia los señores Sagasta, Correa, Gullón y Bermejo, celebrando una conferencia con la Reina.

Corre el rumor de que esta entrevista obedece á los informes emitidos por las comisiones encargadas de examinar la voladura del *Maine*.

Guárdase, sin embargo, reserva absoluta sobre los asuntos que han motivado la reunión.

Madrid 16 (3 t.)

Real firma.

Los ministros no han presentado hoy al real despacho ningún asunto de interés político.

Se reduce la firma á varias concesiones de premios y transferencias de crédito en el ministerio de Hacienda.

Madrid 16 (3,20 t.)

Rumores.

Dícese que la comisión americana que ha emitido informe sobre las causas que originaron la voladura del *Maine*, está en desacuerdo con la comisión nombrada á los mismos fines por el Gobierno español.

Estos rumores son debidos á telegramas de carácter particular, sin que tenga en ellos toda la confianza que necesita una seria aseveración.

La prensa no ha recibido ningún cablegrama que lo confirme.

Madrid 16 (4 t.)

Sin confirmación.

He visto á los señores Sagasta y Moret y les he pedido noticias de las versiones que consigno en mi despacho anterior.

Ambos me han dicho que se carece de noticias oficiales, que hasta la fecha, el gobierno desconoce los informes y que esperan que esta noche podrá conocerse el de nuestros marinos sino ocurre entorpecimiento alguno en el cable.

Esta es la noticia oficial de última hora.

Sánchez Ortíz.

RAMÓN PAPAY
Optico francés de la Sociedad de Lunetiers.

Ofrece al público toda clase de lentes en cristal de roca y agua garantizados. También se encarga de reparaciones en anteojos, gemelos y gafas. Establecido durante la feria en la caseta frente al comercio de don Angel Rueda. Ofrece una gran variedad de objetos como en años anteriores.

NO CONFUNDIRSE
RAMON PAPAY

GRANDES

talleres artísticos de Fotografía, donde se ejecutan todos cuantos adelantos se conocen hasta el día.



IDELMON E HIJOS

Fotógrafos de la Real Casa. ZAMORA Viriato, 8; y Palencia, Patio de Castaño número 2.

LA PALMA
Confitería y Pastelería
DE
NICOLAS GARCIA
XONJAS, 8.
ZAMORA

GRAN SURTIDO en Pastas finas de aceite y riquísimas empanadas de pescados para la Cuaresma.

LA NACIONAL

Fábrica de Espíritus y Aguardientes, situada en Santo Domingo ó Avenida de la Feria, número 10.—Zamora.

Se compran á buenos precios madres netas, madres de bebida y brises después de atornilladas.

POR TODO SE DA DINERO

A LOS COSECHEROS

Vendemos con grandes rebajas de precios Espiritu para el encabezado de vinos.

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.



RELOJERIA SUIZA

DEL **SEÑOR PIEDRA**

Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas BOSTON que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

CASA FUNDADA EN 1872

Droguería general

DEL LICENCIADO EN FARMACIA **JOSE GARCIA CAPELO** (antes HIJOS DE V. GARCIA)

Esta casa, la más antigua en la capital, ofrece á su numerosa clientela, surtido completo en Alcaloides, Productos químicos y farmacéuticos, Especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, Aguas minerales, Ortopedia, Artículos para la fotografía, Pinturas preparadas y en polvo, Barnices de las mejores fábricas del extranjero y del país, Brochas y Pinceles de todas clases, Artículos para la Tintorería, Perfumería fina y ordinaria.

Precios sin competencia y plazos y condiciones especiales para consumo importante.

RUA 18,

frente á la calle de Alfonso XII. ZAMORA

LIQUIDACION VERDAD

Solo por 20 días

RENOVA NUM. 8. ZAMORA

GERMAN GONZALEZ

Por tener que trasladarse con motivo del incendio ocurrido en la casa, se liquidan con una rebaja verdad de un 25 por 100 todas las existencias de esta casa.

Se advierte que no hay géneros averiados.

Solo por 20 días.

Aprovecharse y visitad la liquidación.

DROGUERIA

DEL LICENCIADO EN FARMACIA **Don Federico Martinez.** SAN TORCUATO, 6.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Droguería Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc., á precios económicos.

EL DESENGAÑO

VALENTÍN PRIETO HERMANOS.

Altas novedades para señora y caballero. Especialidad en géneros de hilo y algodón.

NO CONFUNDIRSE

Sagasta y San Gil, 1.

Gran Port-folio de Fotografías.

de Zamora y su provincia.

Está en preparacion por la casa editorial del HERALDO.

Se compondrá de CIEN fotografados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy solo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados al HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.

Plaza Mayor núm. 32.

Joyería y Platería

DE **BALBINO CALVO**

Fiel-Contraste de oro y plata de Valladolid.

Se encuentra en esta población con un elegante y variado surtido en joyería y platería, últimos modelos de Paris y Londres á precios muy económicos.

Plaza Mayor núm. 32.

gran rebaja de precios en los anuncios.

Durante la feria,

Los grandes remedios

del Dr. Audet.

Píldoras antisépticas.—Cura la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho. Calman las tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y abren el apetito.—10 pesetas caja.

Antinervioso Howard.—Tónico de sistema nervioso. Cura los vértigos, mareos, insomnios, histerismo, hipocondrio, neurastenia, toda debilidad, falta de memoria y resolución.—4 pesetas.

Para curar el estómago.—El «Estomacal Maitre» cura las dispepsias ácidas. El «Estomacal Robín» las dispepsias por falta de jugos gástricos.—1 y 3 pesetas.

Para curar el oído.—El «Accito Neubert» cura las dolencias leves del oído, desoltruye el conducto disolviendo el cerumen y hace más sensible el oído á las vibraciones de la voz.—4 pesetas.

Para curar el reumatismo.—Contra el dolor que caracteriza el ataque de reuma ó gota, «Píldoras Antirreumáticas Audet», que quitan el dolor en breves horas. Para curar la distesis reumática tómesese «Antirreumático Reysser.—10 y 4 pesetas.

Venéreo y sífilis.—Contra la blenorragia (gota militar, etc.) tómesese el «Antiblenorrágico Ivel.» Contra la sífilis el «Antisifilítico Cowper.—4 pesetas.

Hidrocarburos del Dr. Audet.—Con aspirar solamente sus aremas se curan los resfriados y catarros leves, el dengue y la fetidez de aliento.—2 pesetas frasco.

Herpes.—Todas sus manifestaciones se curan con el «Antiherpético Glever.—4 pesetas.

Impotencia.—El «Fluido Vital, Gotas Viriles, Glóbulos Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes remedios para robustecer las partes genitales debilitada por abusos ó vejez. Está dispendioso, mente comprobadas su eficacia por el éxito constante de muchos años.

De venta y prospectos en Zamora, Hijos de V. Garcia; Alcañices, B. Huidobro; Benavente, F. Arias; Puebla Sanabria R. Prieto y buenas boticas de la provincia.